

OKACHI OKACHINEPA



MANIFIESTO DOCENTE

(Okachi Okachinepa)

"Okachi Okachinepa" – ¡Aún no te rindas, aguanta un poco más! Este es el **grito colectivo** que emana del Movimiento de Organización Legal en Defensa de la Educación. Es la **voz de Tiza y Ley que surge desde la trinchera del aula**, donde la **vocación inquebrantable** de cada maestra y maestro se enfrenta, día tras día, a la **precariedad, la desvalorización y el olvido sistémico**. La hora del silencio **terminó**.

Reconocimiento y Dignidad Plena: ¡Basta de la Farsa!

¡Estamos **hartos**! Cansados de la constante **devaluación**, cansados de ser tratados como meros **engranajes desechables** en un sistema que nos **exprime hasta la última gota de energía**. Nos exigen el alma, el tiempo, la paciencia infinita, y a cambio, con **desprecio y cinismo**, nos lanzan una **utopía salarial vestida de demagogia**, pretendiendo que son pleitesías cuando, en realidad, son **simples derechos** que cualquier trabajador merece; si no fuera un derecho el salario, seguro estoy que hasta de él ya nos hubieran privado. ¿**Dónde está la justicia** para quienes somos el **cimiento fundamental de esta sociedad**, cuando somos tan **sistemáticamente pisoteados**? ¿**Dónde queda la dignidad**, para quien con su vocación, moldea el futuro, cuando su propio presente es una **lucha incansable por la mera supervivencia**?

¿**Dónde**, les pregunto, **dónde está la justicia** para quienes formaron a los juzgadores que hoy dictan sentencias? ¿**Dónde está la ayuda y el reconocimiento** para quienes instruyeron a los que hoy ayudan a los demás? ¿**Dónde está el derecho a una salud digna** para quienes, con su enseñanza, forjaron a los médicos que salvan vidas? Y, con el puño en alto, exigimos saber: ¿**Dónde está la dignidad** para aquellos que, letra a letra, con tiza y voz, enseñamos a leer las vocales y consonantes que hoy forman esa misma palabra: **DIGNIDAD**? ¿**Dónde**?

Exigimos no solo la restauración, sino la **exaltación real y tangible de la profesión docente**. Merecemos el **respeto innegociable**, el **reconocimiento verdadero** y una **valoración económica que deje de ser una burla**

insultante para reflejar, por fin, la esencia irremplazable y el impacto incalculable de nuestra labor. ¡Ni un día más de esta humillación inaceptable!

Delimitación Justa de Responsabilidades: ¡Ya no Somos el Comodín!

¡La paciencia se agotó! Nos han convertido, **sin piedad ni consideración**, en **cuidadores, administradores, investigadores sin recursos, psicólogos improvisados y gestores de un sinnúmero de problemáticas que JAMÁS debieron caer sobre nuestros hombros**. Nos cargan con la **responsabilidad ABSOLUTA de todo**, desde la salud mental de los alumnos hasta la infraestructura escolar, mientras se nos **niegan cínicamente los recursos mínimos**, los incentivos prometidos y el apoyo institucional más básico. Este es un **reclamo social contundente, un grito de profunda indignación: ¡Basta de sobrecargas insoportables! ¡Basta de pedirnos lo imposible!** Exigimos, con la **fuerza de la Ley**, una **delimitación clara, justa y real de nuestras responsabilidades**. Permítannos, de una vez por todas, **enfocar nuestra energía, nuestra pasión y nuestra vocación en lo que verdaderamente somos y para lo que nos preparamos**.

Reafirmando Nuestra Vocación: ¡Quebrantados, pero No Vencidos!

Nuestra vocación ha sido **secuestrada, vilipendiada y desdibujada hasta la agonía**. Es la **enseñanza, la transmisión del conocimiento puro, la chispa encendida** en mentes jóvenes para formar ciudadanos críticos y empáticos. Pero el sistema nos ha forzado a ser **paliativos de sus carencias estructurales**, administradores de una burocracia asfixiante y bomberos de crisis que no nos corresponden. **¡Nos negamos a seguir siendo la excusa barata para la ineficiencia Gubernamental!** Luchamos con la **furia de nuestra vocación pisoteada** por un entorno que nos permita, por fin, **innovar, inspirar y dedicarnos plenamente a la calidad del aprendizaje, libres de las cargas absurdas y deshumanizantes** que han intentado arrancarnos la esencia de nuestra misión. **¡Que quede claro: nuestra vocación está intacta, y por ella, lucharemos sin tregua hasta que sea plenamente respetada!**

Ante este panorama desolador, el **Movimiento de Organización Legal en Defensa de la Educación (MOLDE)** surge como una respuesta ineludible, a la necesidad de organizar las "Voces de Tiza y Ley". No somos un lamento, sino una **propuesta de acción concreta y contundente**. Hemos sido testigos, hemos

sufrido en carne propia y hemos diagnosticado las profundas heridas de un sistema educativo que nos ha fallado. Por eso, hemos forjado una estrategia robusta basada en **tres pilares irrenunciables** para generar un cambio sistémico y duradero:

1. **Litigio Estratégico:** No nos limitamos a la defensa individual. Seleccionamos y llevamos a cabo casos emblemáticos cuyo resultado **sentará precedentes inquebrantables**, visibilizando las **injusticias sistémicas** y forzando la correcta aplicación o reinterpretación de la ley. Cada victoria legal es un paso hacia el **fortalecimiento de los derechos de todo el gremio**.
2. **Incidencia Legislativa:** No solo protegemos los derechos existentes, sino que buscamos **transformarlos activamente**. A partir de cada caso, de cada problemática que atendemos, generamos **diagnósticos precisos**. Nuestro "laboratorio de ideas" es una **fábrica de iniciativas de ley, reformas y políticas públicas** diseñadas para **corregir las fallas estructurales desde su raíz** y crear un entorno normativo que **proteja y dignifique, de una vez por todas, la labor docente**.
3. **Vinculación y Alianzas Estratégicas:** Sabemos que los **grandes cambios no se logran en soledad**. Tendemos puentes, construimos **alianzas indisolubles** con otras organizaciones, instituciones académicas, comisiones de derechos humanos y dependencias gubernamentales. **Amplificamos la voz del magisterio**, creando frentes comunes para **incidir con fuerza innegable en la agenda pública y política**.

¡Nuestras Exigencias Son Irrenunciables!

Con la **legitimidad que nos otorga nuestra vocación** y el apoyo de **miles de docentes cansados del abuso**, MOLDE exige con la **máxima urgencia e innegociabilidad**:

- **La creación y promulgación de una Ley Nacional de Derechos, Obligaciones y Responsabilidad Docente**, que establezca con claridad y justicia el marco legal de nuestra profesión, elevando nuestra dignidad y protegiéndonos de la arbitrariedad.

- **La reforma al Artículo 9º del Código Penal Federal**, para delimitar la responsabilidad penal del docente, en virtud de la violación a un deber de cuidado que, en la práctica, se nos impone sin los recursos ni la formación adecuada.
- **La reforma al Artículo 15 del Código Penal Federal**, para clarificar y establecer de manera justa la excluyente del delito para los docentes, protegiéndonos de acusaciones infundadas y responsabilidades desproporcionadas en el ejercicio de nuestra misión.

¡La Hora es Ahora! ¡Únete a la Voz de MOLDE!

"Okachi Okachinepa" **resuenamás fuerte que nunca**. Este Manifiesto no es solo un documento; es un **llamado a la acción**. Para que nuestras exigencias se transformen en ley, para que nuestra voz tenga la **fuerza constitucional que merece**, necesitamos la **unidad de cada maestra y maestro**. Los **artículos 71 de la Constitución Federal y 51 de la Constitución del Estado de México** nos otorgan el **derecho ciudadano a iniciar leyes**, pero para ejercerlo, **necesitamos tu fuerza, tu respaldo numérico**.

¡Súmate al padrón masivo de firmas de MOLDE! Que tu nombre, tu compromiso y tu hartazgo se conviertan en el **motor que nos permita presentar, por derecho propio, las iniciativas de ley emanadas de nuestro "laboratorio de ideas"**. Cada firma es un **martillo que golpea los muros de la injusticia**, una **herramienta poderosa que transformará nuestra representatividad en un poder político real y tangible**. **No aceptaremos más migajas, ni promesas vacías. Luchamos por la justicia, por la dignidad, por el respeto que merecemos. La hora del silencio ha terminado. La hora de la acción es ¡AHORA!** **¡Por una educación digna, por maestros y maestras respetados!** **¡Únete a MOLDE! ¡Voces de Tiza y Ley... que reescriben el futuro!**

M. en D. y E. Jesús Cruz Meza, con mucho respeto dedicado a mi señor padre Profesor Genaro Guadalupe Cruz Rivera Maestro de 35 años de carrera docente, descansa en paz.